



学校だより

豊島区立千早小学校 6月号

平成25年 5月31日

校長 大関 房代



運動会を前に

校長 大関 房代

例年より早い梅雨入りに、今年は、青やピンク、紫などの色鮮やかなあじさいの花が咲き乱れる運動会になりました。春の運動会は、千早小では実に8年ぶりです。同じことをするのも、秋よりもさらに細やかな指導と丁寧な指示を出さないと子どもは動けません。また子どもたちの体力や気力がどこまで持続できるのか毎日の体調管理も気がかりです。そんな練習の日々を終え、いよいよ明日は本番です。今子どもたちは、余計な心配は乗り越し苦労だったかしらと思わせるほど張り切っています。「自分の役割がきちんとあること」「見せる場があること」「見てくれる誰か（観客）がいること」この3つの条件が揃った時、子どもは限りない力を発揮し、自分自身への喜びを感じるものです。「お家の人に頑張っている姿を見てもらいたい、見せるんだ」という熱い思いが子どもたちの意欲や気力を後押しし、支えているのに違いありません。

さて、今年の運動会の特徴は、学年の表現の演技を2学年一緒にしたことです。何時間もの指導時間を費やす運動会という大きな行事を通して、子どもたちの何を育てるのかと考えた時、「自信」と「自覚」の2文字が浮かんできました。千早の子どもの素晴らしさは、大人や物事に対する姿勢が大変素直で真面目なことです。しかしそのよさは裏を返せば、大人の指示がなければ動けない指示待ちの子どもであり、指示待ちだから今ひとつ自分に自信がもてないという歯がゆさや課題に通じます。2学年一緒にすることにより、上学年は、話の聞き方から表現の技に至るまで下学年のお手本となり、自分たちがしっかりとしなければとの自覚をもち、責任感が生まれます。下学年は、たった1年の違いでもさすが「一日の長」の重みを知り、身近な目標を見ることが出来ます。このようなお互いのかかわり合いの中で、自分への自信や学年の自覚が育まれ、自ら考え、行動する子どもが育つと考えたのです。

学年の演技とともに、裏で運動会のスムーズな運営を支えている5・6年生の係活動の子どもたち。空き時間には高学年の組体操の補助に入るなど学年、学級をこえて安全・安心のために協力し合っている先生たち。毎年念入りに準備をして協力してくださっているPTA役員の皆様。明日、それぞれの思いがひとつの形になります。晴れやかな子どもたちの様子に、是非熱い声援をよろしくお願いいたします。

6月の行事

SC…スクールカウンセラー

- | | |
|--|---|
| 1 (土) 春季運動会
開校記念日 (76回目) | 17 (月) 全校朝会
ニッセイ劇場観劇 (6年)
クラブ活動 (4・5・6年) |
| 3 (月) 振替休業日 | 18 (火) 緑の募金
5時間授業
生活科校外学習予備日 |
| 4 (火) 全校朝会 (よい歯の表彰)
環境週間終 読書旬間始 | 19 (水) 緑の募金
特別時程4時間授業
下校 13:15頃 |
| 5 (水) 安全指導・安全点検
4時間授業 下校 13:25頃 | 20 (木) 音楽朝会
SC来校日
プール清掃 (6年)
避難訓練
聴力再検査 |
| 6 (木) 体育朝会 SC来校日
ソフトボール投げ
水道キャラバン (4年)
聴力検査 (3・5年) | 21 (金) 4時間授業 |
| 7 (金) サンシャイン・社会科見学 (3年)
聴力検査 (1・2年) | 24 (月) 全校朝会 (プール開き)
水泳指導始
5時間授業 |
| 10 (月) 全校朝会
生活科校外学習 (1・2年)
委員会活動 (5・6年) | 26 (水) 4時間授業
2年1組以外下校 13:25頃 |
| 11 (火) 計測 (1・2年) | 27 (木) 児童集会
サンシャイン見学 (4年) |
| 12 (水) 計測 (3・4年)
特別時程4時間授業
下校 13:15頃
PTA自転車安全教室 | 28 (金) 定期健康診断終
SC来校日
4時間授業 |
| 13 (木) 児童集会 計測 (5・6年)
にこにこ班活動 | |
| 14 (金) 読書旬間終 SC来校日
教育実習終 (6年2組)
4時間授業
6年1組以外下校 13:25頃 | |

【6月1日は開校記念日です】

昭和12年4月9日に、東京市長崎第五尋常小学校として開校され、今年創立76年目となりました。昭和16年、東京市長崎第五国民学校と校名が変更となり、昭和22年に東京都豊島区立千早小学校となりました。現在の校歌は、新しい校歌として昭和43年1月に完成しています。ちなみに、6月1日は現在の校章を定めた日です。



【水泳指導開始 24日(月)】

24日のプール開きで水泳指導が開始となります。今年度は、1・2年生は火曜日の3・4時間目と木曜日の3・4時間目、3・4年生は水曜日の3・4時間目と金曜日の3・4時間目、5・6年生は月曜日の3・4時間目と木曜日の5・6時間目がプール割り当ての時間です。天候等の都合で、必ず入水するとは限りませんが、忘れ物のないようにご協力をお願いいたします。あわせて、耳鼻科や眼科等の治療が終わっていない人は、水泳指導が始まる前までに治療を済ませてください。

【お知らせ】

2年2組担任 柳澤智子主任教諭は、6月18日(火)より出産休暇に入ります。それに伴い、田中順子(たなか・じゅんこ)教諭が産休代替教諭として、2年2組の担任となります。また、体育をご指導いただいた方波見昭子先生は任期終了となります。

ちはやひろば

今月は、運動会と生活指導(あいさつ当番等)について、お知らせします。

体育部 「運動会」

体育主任 平野 雅則

今年は、児童にとって初めての経験となる春の運動会です。夏休み後の9月末に行われる運動会と比べると、児童の心身の発達において体力、気力、生活面において配慮を要することが多くありますが、今できる精一杯のことを表現しようと取り組んできました。

まっすぐ走ることを目標にしてきた1年生。1年生にダンスを教えようと頑張ってきた2年生。3、4年生の教室からは、「ソーラン、ソーラン。」の掛け声が響きました。5、6年生は運動会全体を支える係の仕事にも責任をもって取り組んでいます。運動会を通した子どもたちの成長を期待したいと思います。

日頃お世話になっている保護者の皆様、地域の皆様に対しての感謝の気持ちも十分に表現できればと思っています。当日は、温かい声援をよろしくお願いいたします。

保護者の皆様には、体調管理や活動の準備等、何かとご理解とご協力をいただくことが多いかと思いますが、運動会の成功と子どもたちのよりよい成長のため、どうぞよろしくお願い申し上げます。



生活 「元気なあいさつができる学校に」 生活指導主任 関根 美恵子

千早小学校では、「あいさつができる千早の子」をめざし、毎朝のあいさつ運動に取り組んでいます。あいさつ当番をたてわりの「にこにこ班」で行うようになり、今年で3年目を迎えました。今年も2学期からは、1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生のペアで行っていきます。下の学年の子どもたちは、上の学年のあいさつのしかたをお手本として気持ちのよいあいさつができるようにがんばっていきます。

あいさつは、人と人がつながる第一歩であると同時に、あいさつができることは、社会生活を送る上でもとても大切なことです。今年度は、「一日のあいさつ」を各教室に掲示し、朝のあいさつだけでなく、「こんにちは」や「さようなら」などの日常のあいさつもしっかりできるようにしていきたいと思っています。

